
Verbale 
Riunione del 11 Aprile 2017 

 

Alle ore 15,30 presso il Salone Dorato, si è riunito il CAOT (Comitato d'Ateneo per l’Orientamento 

e il Tutorato). 

  P A AG 

Delegato del Rettore per l’Orientamento in ingresso 

Prof.ssa PATERNO Anna, Presidente 

  

x 
 

 

 

Delegato del Rettore alle Questioni riguardanti le attività di Tutorato 

studentesco  

Prof.ssa DE LUCA Ylenia, Presidente 

  

 

x 
  

Delegato del Rettore per la Didattica  

Prof. DI RIENZO Massimo 

  X  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Biologia 

Prof.ssa DE PINTO Maria Concetta 
 x 

 

 

 

 

 

Delegati all’Orientamento del Dipartimento Bioscienze, Biotecnologie 

e Biofarmaceutica, Proff.: 

- DE BELLIS Lucantonio 

- PESCE Vito 

  

  x 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Chimica  

Prof. FAVIA Pietro 

  

 
 

 

X 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Economia, 

Management e Diritto dell’Impresa 

Prof.ssa SPALLINI Sabrina 

Prof.ssa GAROFOLI Francesca  

  

x 
X 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Farmacia - Scienze del 

Farmaco 

Prof. LEOPOLDO Marcello 

 

X 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Giurisprudenza  

Prof.ssa MARTUCCI Isabella 

  

x 
 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Informatica 

Prof.ssa LANZA Antonietta 

  

 
X 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento Interuniversitario di Fisica 

Prof. DI BARI Domenico 

  

 

 
X  

Delegati all’Orientamento del Dipartimento Jonico in Sistemi Giuridici 

ed Economici del Mediterraneo, Proff: 

- CATERINO Daniela 

 

- TASSIELLI Giuseppe 

 

 

X 

 

 

 

X 
 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Lettere, Lingue, Arti, 

Italianistica e Culture Comparate 

Prof.ssa COTRONE Renata 

  

 

 

 

 

 

 

X 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Matematica     

 



Prof.ssa LUCENTE Sandra X  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Medicina Veterinaria 

Prof. QUARANTA Angelo 

  

 
X 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Agro-

Ambientali e Territoriali,  

Prof. ROMA Rocco 

  

 
X  

Delegati all’Orientamento del Dipartimento di Scienze del Suolo, della 

Pianta e degli Alimenti,  

Prof.ssa POLLASTRO Stefania 

  

x 
 

  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della 

Formazione, Psicologia, Comunicazione 

Prof.ssa MANUTI Amelia 

  

 
 

 

 

X 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della Terra e 

Geoambientali 

Prof.ssa FORNELLI Annamaria 

  

 

X 

 

 

 
 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Economiche e 

Metodi Matematici 

Prof.ssa RIBECCO Nunzia 

  

 

 

X 
 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Politiche, 

Prof.ssa PATERNO Anna 

 x 
 

  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Umanistiche 

Prof.ssa TODISCO Elisabetta 

 
X 

 

  

Delegata all’Orientamento della Scuola di Medicina  

Prof.ssa PUNZO Clelia 

 
x   

Presidente del Consiglio degli Studenti 

Sig. SPIGA Vittorio 

  

x 
 

 
 

Vice Presidente del Consiglio degli Studenti 

Sig. FILOTICO Enrico 

 
x 

 

 
 

 

Sono presenti, inoltre, in sostituzione della prof.ssa R. Cotrone, la dott.ssa A. Picone ; in sostituzione 

del prof. Favia il prof. G. Palazzo, in sostituzione della prof.ssa A. Manuti la prof.ssa G.Gallotta, il 

dott. M. Colonna, responsabile dello staff organizzazione e gestione eventi, chiamato ad illustrare le 

dinamiche dei prossimi appuntamenti Uniba; la dott.ssa Maria Giuditta Manni Federici, in qualità di 

Responsabile U.O. Orientamento allo Studio nonché segretario verbalizzante e la dott.ssa Viviana 

Miccolis che svolge funzioni di  supporto amministrativo e redazione  del presente verbale. 

Si passa, quindi, alla discussione dell’argomento posto all' odg: 

 

 Comunicazioni; 

 Bando tutorato 2017-adempimenti; 

 Organizzazione delle attività di Orientamento 

 Varie ed eventuali. 



        

Comunicazioni  

La prof.ssa Paterno dopo aver salutato i Delegati, informa tutti i presenti della richiesta inviata dal 

dott. E. Miccolis,  Dirigente della Direzione per il Coordinamento delle Strutture Dipartimentali, ai 

Direttori di Dipartimento e ai segretari amministrativi al fine di una ricognizione dei referenti CAOT. 

 

Bando tutorato 2017-adempimenti; 

Prende la parola la Prof.ssa Y. De Luca, la quale elenca  i punti salienti di modifica del Bando di 

Tutorato di seguito elencati: 

Art. 1 - si propone di prevedere, nel caso risultassero residui di fondo ministeriale di anni precedenti, 

la possibilità di reintegro delle somme al Bando successivo; 

Art.2 - si propone uno snellimento della domanda di partecipazione che dovrà avvenire solo in forma 

telematica, su piattaforma Esse3;  

Art.3 - si propone l’inserimento di Commissioni Dipartimentali, che sostituiscano la Commissione 

Centrale e che gestiscano le procedure al fine di rendere più celere il processo di acquisizione dello 

stato di Tutor. Ciascuna Commissione sarà composta da un minimo di 3 ad un massimo di 5 

componenti di cui 1unità di personale tecnico amministrativo e 1 rappresentante degli studenti. 

La nomina delle Commissioni sarà proposta dal Direttore del Dipartimento o Presidente della Scuola 

e sarà nominata con decreto del Rettore. 

Vittorio Spiga, Presidente del C.d.S, chiede che il rappresentante degli studenti, risulti eletto nel 

consiglio degli studenti, scuola, interclasse o negli Organi di Governo. 

Interviene la  prof.ssa Martucci sollevando il problema della rigidità delle graduatorie suddivise tra 

laureandi magistrali, che possono partecipare al tutorato informativo, e dottorandi che possono 

inoltrare le domande solo per le attività didattiche integrative.  

Quindi si apre il dibattito sulla nuova ripartizione dei punteggi indicati all’art. 4 del Bando di 

selezione. A tal proposito intervengono il Presidente ed il Vice Presidente del Consiglio degli Studenti 

proponendo alcune modifiche, in particolare:  

Art. 4 punto 2  - tra i requisiti richiesti dal Bando propongono l’inserimento di una certificazione 

linguistica, di livello B2, che presuma una conoscenza di base. A tale requisito vengono attribuiti sino 

ad un massimo di 2 punti. 

Art.4. punto 3 - al requisito delle rappresentanze studentesche vengono proposti 5 punti.  

Dopo attenta riflessione vengono attribuiti massimo 4 punti. 

Il tutorato informativo ed Erasmus sono unificati. 



Interviene la prof.ssa De Luca che propone di eliminare, dalla documentazione prodotta dagli 

studenti, la griglia degli esami autocertificati dato che, avendo previsto la candidatura on line, la 

media dei voti sarà prodotta automaticamente dalla piattaforma Esse3. La professoressa Martucci 

specifica che i laureati nella triennale, iscritti alla specialistica, erano tenuti a fornire l’elenco degli 

esami solo della specialistica.  

Dopo ulteriore attento approfondimento sui punteggi indicati nell’art. 4 del Bando, la professoressa  

De Luca sollecita l’approvazione dei singoli punteggi elencandoli . La prof.ssa Gallotta si astiene in 

merito al punteggio relativo al tutorato informativo ed Erasmus. Il Presidente ed il Vice Presidente 

del CdS, si astengono dalla votazione del punteggio relativo alla valutazione delle rappresentanze 

studentesche e per la partecipazione a programmi di mobilità. 

L’art. 4 – criteri di valutazione -, nella parte dedicata agli studenti iscritti alle lauree magistrali e 

magistrali a ciclo unico, viene quindi approvato secondo la formulazione riportata in allegato. 

Si passa, quindi, alla valutazione dell’art. 4 nella parte dei criteri di valutazione relativi agli studenti 

iscritti al Dottorato di Ricerca. 

Viene inserita la valutazione degli “Short Master”, e su proposta della professoressa De Luca, quella 

delle pubblicazioni, sino ad un massimo di 6 punti. 

In particolare la prof.ssa De Luca, propone di eliminare il punteggio relativo alle rappresentanze 

studentesche e di introdurre la valutazione delle pubblicazioni. I rappresentanti degli studenti si 

astengono per ciò che riguarda l’eliminazione dal requisito della rappresentanza studentesca e sono 

favorevoli all’inserimento del requisito delle pubblicazioni. 

L’art. 4 – criteri di valutazione -, nella parte dedicata agli studenti iscritti al Dottorato di Ricerca, 

viene quindi approvato secondo la formulazione riportata in allegato. 

 

Orientamento allo studio. 

Prende la parola la Prof.ssa Paterno, Delegata all’Orientamento, la quale illustra nel dettaglio gli 

eventi di Orientamento in via di organizzazione. 

Nelle immediatezze è prevista la giornata delle famiglie, fortemente voluta dal Rettore, che si 

svolgerà all’interno di “Estate Uniba”. Inoltre è da valutare la possibilità di organizzare delle 

“Summer School”. 

Interviene il dott. M. Colonna, Responsabile Organizzazione e Gestione Eventi, convocato per 

illustrare ai Delegati, nel dettaglio, l’organizzazione di Estate Uniba, il quale riferisce che il 21 

Giugno, giorno del solstizio d’estate, si terrà un evento culturale e ludico allo stesso tempo, 

sottolineando la notevole risonanza avuta nella scorsa edizione. In questi tre anni, riferisce il dott. M. 

Colonna, il Rettore ha fortemente incentivato la presenza degli studenti in ogni evento e, proprio 



grazie agli studenti, sono nate le proposte e le iniziative migliori. Infatti è da loro che sono nati, per 

esempio, l’invito ad Alberto Angela e il Festival dei cantautori. 

La prof.ssa Paterno auspica, per tale evento, la presenza della rappresentanza dei Docenti per tutti i 

Dipartimenti.   

Si procede successivamente con la programmazione delle attività di Orientamento: 

-FAMILY DAY ed ESTATE UNIBA si terranno il 21 giugno al fine di ottenere una buona presenza 

degli studenti e delle loro famiglie.  

-OPEN DAY ad Ottobre cercando di potenziarne il format, e a Marzo Open Day . 

-SETTIMANA DELL’ORIENTAMENTO a Gennaio/ Febbraio, che andrà riformulata e  

presumibilmente avrà una durata di due/ tre giorni. 

-ORIENTAMENTO CONSAPEVOLE da Febbraio ad Aprile.  

Si apre il dibattito sulla tipologia di Eventi e la loro organizzazione. 

La prof.ssa Martucci propone di cassare la settimana dell’Orientamento a seguito della trascorsa e 

problematica esperienza. 

La prof.ssa Spallini interviene proponendo di concentrare tutto in una giornata, alternando ogni 

mezz’ora la presentazione dei Dipartimenti. In risposta, la prof.ssa Paterno, fa notare come, 

richiamando circa 7000/8000 studenti, l’organizzazione in 1 solo giorno sarebbe molto complessa. 

Anche l’idea di dislocare le presentazioni in varie sedi, Campus, Economia, Giurisprudenza creerebbe 

difficoltà pensando ai trasferimenti dei ragazzi da una sede all’altra. 

Interviene la prof.ssa Lucente che propone, di organizzare l’Open Day  in ottobre, dando una  una 

infarinatura generale per poi passare, direttamente, all’Orientamento Consapevole. 

La professoressa Paterno sottolinea che con l’ “Open Day” si danno delle informazioni di massima,  

con la “Settimana dell’Orientamento” lo studente approfondisce l’offerta formativa dei Dipartimenti, 

mentre con l’Orientamento Consapevole assiste a  vere e proprie lezioni universitarie. 

Prende la parola la professoressa Lucente chiedendo il vantaggio e il ritorno della partecipazione di   

eventi tipo il “Salone dello studente” e la “Settimana dell’Orientamento”.  

La prof.ssa Fornelli propone di scandire meglio le giornate di Orientamento, come già fatto con 

l’organizzazione delle presentazioni al Polifunzionale, negli anni precedenti, in cui gli studenti 

assistevano alle presentazioni dei corsi realizzando giornate molto produttive. Risultato che non si è 

raggiunto al Campus nelle giornate della “Settimana dell’orientamento” anche per la scelta del luogo, 

molto esteso ed ampio, che ha portato gli studenti a disperdersi e a non riuscire a seguire le lezioni 

desiderate. 

Pertanto, la prof.ssa Fornelli, auspica che le scuole possano prenotare le presentazioni per macro area 

potendo anche dedicare giornate alle singole scuole al fine di non farle ritornare successivamente. 



Il prof. Gerardo Palazzo propone di organizzare l’evento formativo all’interno dei Dipartimenti, 

invitando i ragazzi con le famiglie e prevedendo l’evento prima della chiusura delle scuole, anche 

nella giornata di sabato, al fine di facilitare la partecipazione delle famiglie.  

La Prof.ssa Paterno, considerato quanto esposto dai Delegati, li informa dell’idea, per 

l’organizzazione della Settimana dell’Orientamento, di chiedere la disponibilità di aule in Ateneo per 

la presentazione dei Corsi di Laurea. 

Riferisce, inoltre, in merito alla Summer School, fortemente voluta dal Rettore, che si potrebbero 

organizzare delle giornate di approfondimento, prevedendo 4/5 lezioni su temi all’avanguardia o in 

alternativa un mini corso di preparazione ai test a numero programmato. 

Sottolinea la prof.ssa Paterno che perverrà, al più presto, a firma del Rettore, una comunicazione 

indirizzata ai Direttori di Dipartimento, ai Presidenti delle Scuole e ai Delegati al fine di poter 

raccogliere tutte le proposte  su temi e tempi di queste giornate. 

Interviene infine la Prof.ssa Martucci insieme alla Prof.ssa Fornelli ed altri Delegati che lamentano il 

troppo tempo dedicato a queste attività senza una adeguata remunerazione,  ponendo in discussione 

la necessità di continuare ad organizzare ulteriori eventi, come le Summer School, su questi 

presupposti. 

 

La seduta si chiude alle ore 19.00 

 

 

        F.to    Il segretario verbalizzante 

       Dott.ssa Maria Giuditta Manni Federici 

 

 

 

 

 

F.to   Il Delegato all’Orientamento                                    F.to   Il Delegato alle Questioni 

                   In Ingresso                                        riguardanti le attività di Tutorato Studentesco  

   

          Prof.ssa Anna Paterno                                                  Prof.ssa Ylenia De Luca 
 


